



Aujourd'hui devant Dieu

Notre solitude et Dieu

1^{er} jour du 3^e mois

« Dieu dit : Faisons l'homme à notre image et selon notre ressemblance. »

Genèse 1.26

Lecture : Genèse 1.24-31

La solitude est une expérience dramatique — parfois même tragique — à laquelle se trouvent confrontés beaucoup de nos contemporains. La société moderne a été appelée « la masse solitaire », un artiste a peint la solitude collective, et il y a quelques années déjà, le poète chrétien Pierre Emmanuel parlait en ces termes : « Deux mille millions et chacun est seul. »

Les formes de la solitude moderne sont variées et nombreuses. L'absence d'amis ou de famille est certainement la plus courante. Mais les causes sous-jacentes, trop facilement oubliées, sont de nature morale et spirituelle. La solitude morale survient lorsque des relations se brisent à cause de l'inconstance et de l'infidélité des partenaires. Quant à la solitude spirituelle, elle est plus simplement la conséquence de notre aliénation d'avec Dieu.

Toute solitude est profondément inquiétante, car elle contredit l'image de Dieu en nous. Dieu n'est pas un être solitaire. Il existe dans la pluralité. Le « pluriel » de la première personne lors de la création de l'homme le montre clairement. Le « nous » divin y revient à deux reprises. Chez lui, il n'y a pas d'isolement malheureux, mais la félicité de la communion. Au fur et à mesure que la révélation se fait plus claire, nous apprenons que la communauté de Dieu consiste en les trois personnes de la Trinité : Père, Fils et Saint-Esprit.

Une communion profonde règne dans leurs relations réciproques. Leur communauté est établie depuis toute éternité. Parce que nous avons été créés à l'image de Dieu, la communion et la vie communautaire sont des possibilités offertes dès l'origine. Notre tragédie consiste dans le fait que, pour nous, elles n'ont jamais été des réalités. La solitude a hanté les hommes depuis l'origine de leur histoire.

Pourtant, la Bible est claire à ce sujet. Dieu créa l'homme en vue d'une parfaite communauté et il ne devrait pas y avoir de rupture de communion dans sa vie. Aussi, toute forme de solitude trouve sa

réponse et sa solution lorsque nous nous convertissons à Dieu, celui qui brise tout isolement, et toute solitude.

Prière

Père, nous nous souvenons de la multitude de personnes seules et isolées dans le monde. Leur souffrance morale passe si souvent inaperçue! Dans ta divine compassion, éveille leur conscience à ta sainte et chaleureuse présence. Nous ne devrions jamais éprouver d'aliénation d'avec toi, car tu as abandonné ton Fils unique pour rétablir la communion avec chacun d'entre nous. Amen.

Aaron Kayayan, pasteur

La communauté de Dieu, 31 méditations sur l'Église, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*, Perspectives Réformées, Palos Heights.

L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

www.ressourceschretiennes.com



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))